



# Julio Borrego, Premio de Ciencias Sociales por su entrega al español

El profesor de la USAL recibe el galardón de la Junta por su trayectoria académica

**Salamanca** Asombrado por la concesión del Premio Castilla y León de las Ciencias Sociales y Humanidades, aunque enormemente satisfecho, el profesor de la Universidad de Salamanca, Julio Borrego, afirmó ayer que el galardón servirá de acicate para seguir investigando con más motivación en la que es su gran pasión: la lengua española.

Julio Borrego Nieto, nacido en Moralina (Zamora) en 1951, obtuvo el premio tras una deliberación unánime del jurado en reconocimiento a una «trayectoria académica singular» vinculada a un campo de conocimiento científico, la lengua, en estos momentos «vector de interés estratégico de la Comunidad».

El profesor Borrego, reconocido como uno de los máximos expertos en el español hablado en la Comunidad, es director de la Cátedra de Altos Estudios del Español en la Universidad de Salamanca, catedrático de Lengua Española en su

Facultad de Filología y Académico de la Real Academia Española.

En una entrevista concedida ayer a Ical, aseguró que el español es un tema al que se ha dedicado «toda su vida», de ahí la emoción que siente al recibirlo. De hecho, explicó que en la actualidad trabaja junto con un grupo de profesores de la Universidad de Salaman-

**‘En la USAL velamos para ir en cabeza y estar a la última en la enseñanza del español’**

ca, en la elaboración de una nueva gramática y “siempre” han estado «atentos» desde la institución académica salmantina para «ir en cabeza y estar a la última» en lo que a enseñanza del español se refiere.

Como ejemplo, recordó que en



El catedrático Julio Borrego ayer en su pueblo de Moralina (Zamora) tras enterarse del premio. / ICAL

los años 80 ya crearon un manual comunicativo para los estudiantes extranjeros de español y un curso de televisión de español, al estilo ‘Follow me’ de la lengua anglosajona. Actualmente, desarrollan un método nuevo de enseñanza, basado en adoptar el «enfoque por tareas». Sobre este aspecto incidió que consiste en establecer una «misión» a los alumnos, que para superarla tienen que valerse de la

lengua y se hace en equipos. De este modo, practican el castellano a través de las diferentes tareas que se le encomiendan, como si de un «juego de rol» se tratase.

Borrego sostiene que estos métodos sí son «efectivos» y prueba de ello es que los estudiantes que llegan sin hablar «ni una palabra» de castellano, tras los cursos rápidamente se «comunican», algo que confesó es «muy gratificante»

A pesar de estos buenos resultados, este catedrático de Lengua mostró su preocupación por el futuro docente de esta materia, debido a que no se está produciendo el necesario «relevo» del profesorado. A su juicio, aunque en la actualidad no hay despidos en el seno de la Universidad de Salamanca en esta área, no se incorporan nuevos docentes, lo que supone una «auténtica tragedia».